

## **Haushaltsrede 2019 im Holzgerlinger Gemeinderat am 18.12.2019**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Delakos,  
sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen,  
sehr geehrte Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung, verehrte Zuhörer,

vorab ein herzliches Dankeschön an unseren ersten Beigeordneten und Kämmerer Jean Remy Planche und seinen Mitarbeitern. Auch der Haushalt 2019 ist ein imposantes Werk mit 237 Seiten, aber deutlich kompakter wie der Haushalt 2017 mit damals fast 400 Seiten. Wir alle hoffen, dass die Zeiten der Digitalisierung neben der Verschlinkung großer Dokumente auch eine neue Übersichtlichkeit und Durchdringbarkeit der komplexen Sachverhalte liefert. Das vorliegende Werk trägt seinen Teil dazu bei.

Nach wie vor gilt auch für Holzgerlingen: Die gute wirtschaftliche Gesamtsituation schlägt sich in zuverlässigen und auch erhöhten Steuereinnahmen nieder. Neben den Steuern die vor Ort direkt in den Stadtsäckel fließen sind es natürlich auch der erhebliche Anteil der Einkommens- und Umsatzsteuer, die unseren Haushalt ausmachen. Zusammen mit den Zuweisungen, Zuschüssen und Umlagen kommt es zu einem Haushaltsvolumen von fast 35 Millionen Euro. Der Haushalt ist in den Ausschüssen vorberaten und genehmigt worden und wir sehen als Freie Wähler auch den Sonderertrag von 1.1 Mio. Euro als eine Investition in die Zukunft, der so nicht jedes Jahr erzielbar ist.

Wir durften uns zudem in den letzten Tagen über eine Entlastung unserer Kassenlage durch die Senkung des Hebesatzes bei der Kreisumlage von 33 auf 32 % freuen, den der Kreistag beschlossen hat. Bei der Größe unserer Stadt liegt die Einsparung in unserer G & V damit bei zusätzlich rd. 150 bis 200 T€.

An dieser Stelle ein Zitat des französischen Dichters Honoré de Balzac zum sinnvollen Einsatz von Geld in öffentlichen Haushalten.

*„Der öffentliche Haushalt ist kein Geldschrank – er gleicht vielmehr einer Bewässerungsanlage.  
Je mehr Wasser diese gibt, desto besser gedeiht das bewässerte Land.“*

### **Wohin lenkten WIR unsere finanziellen Mittel in Holzgerlingen?**

Wir teilen als Freie Wähler die Sicht der Verwaltung in guten Zeiten die vorhandenen Gebäude und Gelände ,Anlagen und Einrichtungen auf einem guten, sicheren, zweckmäßigen und optisch ansprechenden Zustand zu erhalten.

Wir teilen als Freie Wähler auch die großen Anstrengungen bei der Ausstattung unserer Stadt im Kinder- und Schulbereich. Hier fließt viel Geld. Hier heißt es umsichtig alle Fördermittel einzufordern und auch mit etwas Geduld für die Umsetzung das Ziel beständig im Auge zu haben: Qualitätsvolle Lebens- und Arbeitsräume für Erzieherinnen und Erzieher und für unsere Kinder. Schulen mit einer guten Ausstattung für einen lebensnahen und zukunftsorientierten Bildungsort. Hier auch ein herzliches Dankeschön an das Bauamt mit Herrn Roland Hoffmann und seinem Team, die diesen Ritt zwischen Bedürfnissen und Wünschen, Förderanträgen, Planung und Umsetzung immer wieder hervorragend bewältigen.

Wir Freie Wähler unterstützen und anerkennen die soziale Arbeit der Mitarbeiter des Waldhaus Hildrizhausen an den Schulen und im Jugendhaus in Holzgerlingen und von „Mutpol“ im Familienzentrum und bei verschiedenen Gruppenaktivitäten. Auch wenn wir sicher mit großem Augenmerk und Interesse die Entwicklungen verfolgen. Wie viel Engagement ist sinnvoll und letztendlich auch bezahlbar?

Wir Freien Wähler tragen die neuen Ansätze und Versuche, die Zielstellung unseres Bürgermeisters, ein Ohr bei den Holzgerlinger Bürgern zu haben, gerne mit. Beispielgebend sind die Bürgersprechstunde vor Ort, wie diesen Sommer im Freibad praktiziert, auch das weiterentwickeln von Gesprächs- und Beteiligungsformen wie die „werthaltige Stadt“, Kurzmeldungen an unsere Verwaltung per Smartphone. Wir werden sicher viele Neuerungen erleben. Wir Freien Wähler werden hier sicher mit Begeisterung und verwurzelttem Sachverstand diese Entwicklungen begleiten und unterstützen.

Wir Freien Wähler sehen die Besetzung der Stabsstellen für Bürgerschaftliches Engagement und für Bildung und Betreuung folgerichtig und sind sehr gespannt auf die „ersten Ernten“.

An dieser Stelle auch ein herzliches Dankeschön an den Hauptamtsleiter Jan Stäbler der hier mit viel Engagement und jugendlichem Elan im Einsatz ist. Danke an seine Stellvertretung Stella Grasser, wir sagen Ihr hier an dieser Stelle ein herzliches Dankeschön für diese Zeit in Holzgerlingen und wünschen Ihr am neuen Arbeitsplatz im Hauptamt der Gemeinde Ehningen viel Erfolg.

Ich überlasse den nachfolgenden Kolleginnen und Kollegen weitere Anmerkungen zum Haushaltsplan 2019 zu machen. Wir Freien Wähler stimmen diesem Plan zu und wünschen uns allen ein gutes Gelingen im Neuen Jahr 2019. Ein planvolles Arbeiten und auch die Weisheit im Tagesgeschäft angemessen zu reagieren und wenn nötig zu korrigieren.

Eberhard Binder  
Fraktionsvorsitzender der Freien Wähler Holzgerlingen  
18.12.2019